

rection d'Alexandre Néroulis de Zante, docteur en philosophie et en belles-lettres; quatre boursiers grecs y étaient entretenus; Gêrasime Palaiokapas le réforma en 1633, et porta à douze le nombre des boursiers. D'autre part, Jean Cotounios de Verria donna sa fortune en 1653, pour la fondation d'un collège grec qu'on devait annexer à l'Université de Padoue sous le nom de *Hellénomusée Cotounia-non*<sup>1</sup>. Ce collège a duré jusqu'en 1797. Huit boursiers furent entretenus aux frais du fondateur. Le premier directeur fut Hilarion Cigalas, qui devint, en 1660, évêque de Chypre, sa patrie. Ensuite vinrent Arsénios Calloudis de 1656 à 1661<sup>2</sup>; Antoine Sratigos, professeur renommé<sup>3</sup>; Agapios Litinos, professeur de grec et d'hébreu en 1774. Nous connaissons les noms de 154 élèves inscrits à la division grecque de l'Université de Padoue<sup>4</sup>. La plupart appartenaient à l'île de Crète.

*Livourne.* — A Livourne encore, nous trouvons une école grecque de 1807 à 1815 sous la direction de Grégoire Palioritis, auteur d'une histoire grecque.

*Rome.* — Rome eut au pied de la colline quirinale, au temps de Léon X, un gymnase grec dont la création est due à l'initiative de Janos Lascaris<sup>5</sup>, savant très distingué qui en fut le premier directeur. Douze boursiers grecs y étaient entretenus pour perfectionner leurs études<sup>6</sup>, et des élèves étrangers le fréquentaient aussi. Le gymnase a publié en 1517 des *scholies anciennes* très importantes sur l'Iliade d'Homère, et d'autres sur les tragédies de

1. Paranikas, Συγγρ., p. 192.

2. Sathas, Ν. Φιλ., p. 352.

3. Id., p. 503.

4. Id., p. 417-421.

5. Egge<sup>er</sup>, *l'Hellénisme en France*, v. I, p. 145.

6. Sathas, Ν. Φιλ., p. 116.

